
Согдийские журналисты обсудили тему доступа к информации
Согдийские журналисты на «круглом столе», состоявшемся 19 ноября в городе Худжанде по инициативе представительства
Национальной ассоциации независимых СМИ Таджикистана (НАНСМИТ) в Согдийской области, обсудили тему доступа к
информации.

Перед участниками «круглого стола» - представителями государственных и независимых СМИ, выступила юрист представительства
НАНСМИТ в Согдийской области Мухаббат Джураева.

Она отметила, что в соответствии со статьей 27 Закона РТ «О печати и других СМИ», журналист имеет право получать информацию у всех
государственных учреждений, общественных организаций.

«Если информация не выдается журналисту по неизвестным причинам, то журналисту необходимо обратиться к источнику письменно,
путем запроса», - отметила М. Джураева .

Сегодня назрел момент, когда мы - журналисты и госчиновники должны сидеть за одним столом и вести диалог о своевременном
информировании населения, чтобы население могло получать информацию от местных СМИ, а не от зарубежных изданий.

Докладчик также отметила, что ограничение доступа к информации в целом негативно влияет на информационное пространство нашей
страны, вследствие чего население получает информацию от других источников, зачастую зарубежных. Сегодня необходимо, чтобы
госчиновники тоже осознали, что если о тех или иных событиях, которые происходят у нас, мы будем молчать, то об этом народ будет
узнавать через иностранные источники и потеряет доверие к местным СМИ.

Участники круглого стола отметили, что после отмены проведения ежеквартальных пресс-конференций представителей государственных
органов для журналистов, проблема доступа журналистов к информации стала более ощутимой. Во всех госорганах ссылаются на Указ
Президента страны о проведении пресс-конференций раз в полгода. И только после письменного запроса можно будет получать
необходимую информацию и то с большим опозданием.
Директор ТРК «Азия» Аъзамхон Акбаров отметил, что было бы целесообразно обеспечить доступ журналистов к источникам информации.

«Мне кажется, что если наши чиновники и дальше будут себя так вести, то иностранные СМИ будут формировать сознание наших
граждан», - отметил А. Акборов.

Журналист ТВ «Сугд» Лола Раджабова отметила, что необходимо повышать профессиональный уровень, знания самих журналистов.

В завершении участники «круглого стола» предложили организовать конференцию с участием госчиновников и журналистов, а также
ежемесячно организовывать аналогичный «круглый стол» по назревшим вопросам с участием журналистов и всех желающих –
представителей государственных и общественных организаций.

Мониторинговая служба НАНСМИТ.


